

DOMINGO 31 DE OCTUBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

POLÉMICA DESIGNACIÓN

Por Brújula de Querétaro

Teresita Adriana Sánchez Núñez rindió protesta como nueva consejera presidenta del IEEQ, envuelta en una controversia en su designación por la presunta inconsistencia en el incumplimiento de los requisitos que se solicitaron a todos los aspirantes a la convocatoria. De acuerdo con la nueva legislación, el INE es el órgano facultado para realizar la evaluación y designación de los perfiles para ocupar la presidencia de los institutos electorales locales; tras la revisión de los participantes que se inscribieron en la convocatoria (sic) INE/CG420/2021, 9 de los 11 consejeros del INE votaron a favor de Teresita Adriana. La nueva presidenta del IEEQ permanecerá en el cargo por los próximos siete años (hasta el 30 de septiembre de 2028), por lo que estará en su labor la organización de las elecciones de 2024 y 2027 (...). (MAGAZINE NO.1168)

<https://www.andresestevez.mx/magazine/magazine/Publication/346-Magazine-1168#page/1>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LIBRE DE COVID EL RETORNO A LOS PLANTELES

De acuerdo con la secretaría de educación, Martha Soto, a la fecha, no se han registrado brotes de Covid en los planteles de educación básica desde que se reincorporaron parcialmente a actividades presenciales, así mismo, señaló que aún se trabaja en el diagnóstico de las consecuencias que los alumnos han presentado en los aprendizajes esperados durante el periodo que recibieron clases vía remota. (DQ, principal)

N: APOYO A PAISANOS

La encargada de la política interna en la entidad, Guadalupe Murguía Gutiérrez, compartió que como cada año el Poder Ejecutivo del Estado acompañará a los migrantes queretanos que residen en Estados Unidos en su trayecto desde Nuevo Laredo hasta Jalpan donde sus familiares ya los esperarán gustosos por verlos. (N, principal)

AM: TRAS ESCENARIO "A", TRANSPORTE ENFRENTA RETOS ANTE USUARIOS

Siete u ocho choques al día en promedio —en donde los operadores de los camiones son quienes los provocan el 95% de las veces— más los testimonios de usuarios que utilizan la red de transporte público de Querétaro, son una muestra de que trasladarse en autobuses por la capital queretana, en muchas ocasiones, no es un medio seguro. (AM, principal)

EUQ: UAQ DEBE ACLARAR EL DESTINO DE MÁS DE 170 MDP, DICE ASF

De acuerdo con la segunda entrega de resultados de la fiscalización superior de la cuenta pública 2020 de la UAQ, realizada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), esta casa de estudios debe aclarar el destino de más de 170 mdp del recurso de subsidios para organismos descentralizados estatales. (EUQ, principal)

DOMINGO 31 DE OCTUBRE DE 2021

PODER EJECUTIVO

HAY 106 PACIENTES DE COVID HOSPITALIZADOS, DE ELLOS 42 GRAVES

En Querétaro, dos hombres, uno de 72 y uno de 73 años, sin comorbilidad, así como una mujer de 29 y un hombre de 44 años, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 104 casos de la enfermedad; se trata de 53 mujeres y 51 hombres. El registro acumulado es de 97 mil 476 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 101 pacientes, con lo que se tiene un registro de 90 mil 794 altas (93.14%). Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay 643 pacientes y 106 hospitalizados, 42 de los cuales se encuentran graves. Se han registrado cinco mil 933 defunciones. (AM)

SUMAN EN OCTUBRE DOS MIL 552 VERIFICACIONES REALIZADAS POR LA UNIDAD ESPECIAL ANTI-COVID-19

Mediante los operativos efectuados y las llamadas ciudadanas al 9-1-1, del 22 al 28 de octubre, la Unidad Especial Anti-COVID-19 llevó a cabo 15 suspensiones y dos dispersiones ante el incumplimiento de medidas sanitarias preventivas de la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. Del 22 al 28 de octubre, en el municipio de Querétaro se suspendieron ocho establecimientos: uno de elaboración de alimentos, una tortillería, una farmacia, una clínica médica, dos restaurantes bar y dos bares. Se suspendieron en el municipio de Corregidora: una taquería y dos salones de fiestas. Mientras que en San Juan del Río se suspendieron dos establecimientos: una miscelánea y una purificadora de agua. En el municipio de Jalpan de Serra se suspendió una miscelánea y en Ezequiel Montes un establecimiento de Rayos X. (DQ, N, EUQ)

REACTIVAN AVANCE DE VACUNA ANTI COVID

Después de mes y medio de no crecer en el porcentaje de su población vacunada contra el Covid, ayer Querétaro rompió ese estatismo y subió un punto porcentual para alcanzar 93% en el avance de la inoculación contra el Covid-19, dice el informe de la Secretaría de Salud federal (Ssa). Querétaro es el tercer estado que tiene mayor avance de vacunación contra el Covid-19, únicamente superado por la Ciudad de México (99%) y Quintana Roo (95%). (...) En Querétaro, la SESEQ dijo que la disponibilidad de camas de hospitalización general y con ventilador llega al 22%, con base en la Red Negativa de Infecciones Respiratorias Agudas (IRAG). (EUQ)

APLICAN MÁS DE 3,000 CUESTIONARIOS

Hasta ahora se han realizado más de tres mil cuestionarios telefónicos como parte de la elaboración del Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027 del estado de Querétaro, dio a conocer Luis Antonio Rangel, secretario de Planeación y Participación ciudadana, quién señaló que la participación ciudadana ha sido exitosa. (DQ)

ESTRATEGIA DE DESAZOLVE CONSIDERA 19 BORDOS: OBRAS

Con el objetivo de prevenir futuras inundaciones, está en la fase de planeación el proyecto de desazolve del sistema de conducción de aguas de la capital queretana, informó Fernando González, titular de la SDUOP. Agregó que van a desazolver 19 bordos para que aumente el nivel de captación de agua; además de que se tiene previsto generar nueve puntos más de rescates de agua. (EUQ)

RECUERDAN A ROSALÍO SOLANO EN HOMENAJE

Conservando las tradiciones mexicanas el Gobierno del Estado invitó a turistas locales y extranjeros para admirar el tradicional altar de Día de Muertos que en esta ocasión se rindió homenaje al cinematógrafo queretano Rosalío

DOMINGO 31 DE OCTUBRE DE 2021

Solano, quien fue un destacado fotógrafo que incursionó con rotundo éxito en las filas del séptimo arte de la llamada época de oro del cine mexicano. (DQ)

SE PERDIERON 7 MIL HECTÁREAS; AFECTADOS 15 MIL CAMPESINOS

Se perdieron siete mil hectáreas de cultivo en perjuicio de 15 mil productores, los municipios con mayores problemas son Colón, Peñamiller, Tolimán, Querétaro, San Juan del Río y Tequisquiapan, informó el diputado Juan Guevara presidente de la comisión de desarrollo agropecuario El secretario de desarrollo agropecuario, Rosendo Anaya, es una persona de apertura y de trabajo, es una persona que conoce y que va a ir tocando puertas, “yo tengo la confianza en él y lo que podemos sumar desde el tema legislativo para ir trabajando de la mano con el campo Queretano”. (N)

PODER LEGISLATIVO

PRETENDE FEDERACIÓN SAQUEAR FONDO DE SALUD: SONIA ROCHA

Sonia Rocha, diputada federal por Querétaro, acusó al gobierno federal de pretender saquear el Fondo de Salud que garantiza la atención de enfermedades graves y costosas para la población sin acceso a la seguridad social, a través de un artículo transitorio en la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2022. (N)

MEMO HIZO BUEN TRABAJO EN SAN JUAN DEL RÍO

El coordinador de los diputados de MORENA, Armando Sinecio Leyva, consideró que el ex edil de San Juan del Río y hoy diputado, Guillermo Vega hizo un buen trabajo los seis años de gobierno e incluso le puso un 8 de calificación. (N)

MUNICIPIOS

ACUDE LUIS NAVA A HUERTAS LA JOYA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, visitó el fraccionamiento Huertas La Joya en la Delegación Felipe Carrillo Puerto, para escuchar a las y los colonos y conocer sus necesidades en materia de infraestructura, seguridad y movilidad para trabajar en conjunto y construir juntos la ciudad que queremos. Al recorrer el fraccionamiento, las y los vecinos hicieron hincapié en que ya pasaron 50 años desde que se atendió esta zona de la capital y que ningún alcalde había acudido antes a platicar para conocer las necesidades. (N, EUQ)

DEDICAN OFRENDA A ANDRÉS GARRIDO

El presidente Municipal, Luis Nava y su esposa la presidenta del DIF, Arahí Domínguez pusieron en marcha el Festival de Día de Muertos, con el encendido del altar monumental dedicado al cronista Andrés Garrido del Toral quien ascendió a otro plano en este año. (DQ)

CICLISTA CAYÓ AL RÍO EN STA. MARÍA MAGDALENA

Fue a través del reporte generado a la línea única de emergencias que se atendió la caída de una persona dentro del Río Santa María Magdalena a la altura del fraccionamiento Santa Fe. Ahí, personal médico valoró a una persona del sexo masculino, quien afortunadamente no presentó lesiones de consideración. Al lugar acudieron servicios de emergencia de Corregidora y Protección Civil del Municipio de Querétaro. (DQ, AM)

DOMINGO 31 DE OCTUBRE DE 2021

QUERÉTARO HONRA A LA MUERTE

Cientos de visitantes locales y nacionales visitan Querétaro con motivo de la celebración del Festival de Día de Muertos. En la ciudad, pueden admirar la decoración de andadores y calles. Catrinas de colores hechos de papel y ofrendas gigantes son algunas de las decoraciones más visitadas durante el recorrido de aproximadamente un kilómetro donde flores de cempasúchil guían el camino. De noche, la iluminación de las calles se mezcla con la magia de la tradición e invita a los transeúntes a tomar fotografías o video. (AM)

NUEVO CAPÍTULO

Enrique Vega, alcalde reelecto del Municipio de El Marqués, realizó esta mañana en sesión solemne, el acto protocolario de la toma de protesta para el periodo 2021-2024. Asimismo, también rindieron protesta los regidores que integrarán el Honorable Ayuntamiento del municipio; declarando formalmente instalado para dar inicio a las labores de la nueva administración. El alcalde asumió esta mañana el cargo como presidente municipal de El Marqués y aseguró que este es un nuevo capítulo para la vida del municipio. Finalmente, concluyó felicitando al gobernador electo Mauricio Kuri, quien de igual modo realizó su toma de protesta esta mañana y aseguró que en El Marqués tiene un aliado que hará eco de los proyectos que vengan desde su administración. (N)

OBRA HIDRÁULICA

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, dio a conocer que será a partir del 2022 cuando de inicio la obra hidráulica para evitar afectaciones causadas por las lluvias para las comunidades de La Piedad y El Carmen. El mandatario municipal sostuvo que esta obra se realizará en conjunto con el gobierno del estado y tendrá una inversión de 400 millones de pesos. (...) Al respecto, de acuerdo a la Dirección de Obras Públicas Municipales, se comenzará a realizar la rehabilitación de los taludes del Río Querétaro hacia, comenzando por la comunidad de Santa María de los Baños, Chichimequillas, Santa Cruz y Amazcala, además de que en esta última localidad, se continuará con la construcción de ademes y zampeados por las zonas de mayor riesgo de inundación. (N)

AJUSTES EN EL GABINETE MUNICIPAL

Con el objetivo de realizar una reingeniería administrativa, para agilizar y mejorar la atención a la ciudadanía, así como los procesos administrativos internos de la Jefatura de Gabinete y de la Secretaría Particular, se realizaron modificaciones a sus reglamentaciones. En ese sentido, el H. Ayuntamiento de El Marqués aprobó por unanimidad la propuesta del presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega. (N)

ABREN AVENIDA CANDILES, EN CORREGIDORA

Este sábado fue abierta la circulación vial en Avenida Candiles, en el municipio de Corregidora, luego de que permaneció cerrada casi un mes por la formación de un socavón. Esto como consecuencia de las fuertes lluvias que se registraron durante la tarde del pasado sábado dos de octubre. Autoridades municipales llevaron a cabo trabajos de reparación del dren Candiles como la construcción de muros de contención para recuperar el tramo del arroyo vehicular y reponer el hombro de esta Infraestructura. (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

DIANA LAURA SIEMBRA EL AMOR A LA CIENCIA

La profesora queretana nominada al Global Teacher Prize, Diana Lorena Rubio, ha influido en los proyectos de vida de sus estudiantes, la pasión por la ciencia, la divulgación del conocimiento y la atención a los problemas sociales ha sido una de sus principales herencias para las generaciones de estudiantes que ha atendido; ejemplo de lo

DOMINGO 31 DE OCTUBRE DE 2021

anterior son Pablo Arreguín, Fernanda Escalona e Isis López, exalumnos que llevan a cabo proyectos de ciencia con alcance nacional e internacional. (DQ)

QUERÉTARO SEDUCE A CATALUÑA

El estado de Querétaro se ha posicionado como un punto estratégico para la inversión de Cataluña, misma que se refleja principalmente en los sectores de autopartes automotrices además del segmento de la construcción. La posición geográfica, el acceso a las rutas que van a Estados Unidos, la cercanía con los clientes y proveedores nivel 1 y 2, ser el estado con mayor número de empresas proveedoras, así como un mercado altamente competitivo por la calidad de su mano de obra calificada presentan a Querétaro como un jugador estratégico en las alianzas internacionales. (DQ)

¿DE QUÉ MURIERON LOS QUERETANOS EN 2020?

De acuerdo con las cifras del INEGI, si se trata de enfermedades, los padecimientos que más llevan a decesos de queretanos son los paros al corazón, en esta pandemia la enfermedad de COVID-19, la diabetes y el cáncer. De manera específica la tasa de defunciones registradas por enfermedades del corazón en Querétaro, de residencia habitual, por cada 10 mil habitantes es de 11.7, la tercera más baja a nivel nacional. (N)

MODIFICARÁN LEGISLACIÓN DE FISCALIZACIÓN

Entre marzo y abril de 2022 estarán listos los reportes de las cuentas públicas de 2021 de las entidades sujetas de fiscalización, indicó Enrique de Echávarry, titular de la ESFE, quién adelantó que se prevén modificaciones a la ley para hacerlas públicas en dicho periodo. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

El próximo miércoles, Kuri inaugurará el Techweek 2021. Nos cuentan que el próximo miércoles 3 de noviembre, Mauricio Kuri, asistirá por primera ocasión como gobernador a la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ). Ahí, el mandatario, nos comentan, inaugurará el Techweek 2021, un evento organizado por la firma Brose México que tiene el propósito de acercar a marcas automotrices como BMW, Nissan, Ford, Audi, Volkswagen y General Motor, con proveedores y clientes en un solo escenario para fortalecer su relación. Serán tres días, nos comentan, donde además habrá conferencias virtuales y presenciales, que estarán enfocadas a impulsar la educación y la proveeduría, así como fortalecer a Querétaro como polo de innovación en el país. Ajedrez cultural en Cadereyta. Nos comentan que la secretaria de Cultura, Marcela Herbert, se reunió con el presidente municipal de Cadereyta, Miguel Martínez, donde el alcalde presentó los proyectos del Teatro de la Ciudad, la Ruta de la Barbacoa y el Pulque; la Plaza Garibaldi, la cruz monumental de 160 metros de altura, en el cerro Villa Guerrero, y la iniciativa de convertir a Cadereyta en la Capital Nacional del Ajedrez, ya que explicó actualmente el municipio cuenta con un registro de 6 mil jugadores. No cabe duda de que el edil quiere dar el mate forzado en 3. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Medio siglo. Cuando los vecinos de Huertas la Joya aseveran que en 50 años no se había parado un alcalde, puede que tengan razón, pero lo que sí es cierto, es que se presente con el ánimo de trabajar en conjunto para determinar las obras. Bien por el alcalde con este programa. (N)

DOMINGO 31 DE OCTUBRE DE 2021

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL